

Desempleo: cae cifra de independientes que crean empleos

Miércoles, 26 de Abril de 2017 - Id nota:610514

Medio : Publímetro
Sección : DiarioPyme
Valor publicitario estimado : \$1101870.-
Página : 17
Tamaño : 21 x 15

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20170426/phpDPCtk.jpg>

Desempleo: cae cifra de independientes que crean empleos

Desocupación del Gran Santiago alcanzó un 7,7% en marzo



PABLO CONTRERAS

Un alza registró el desempleo en el Gran Santiago, llegando al 7,7%, informó el Centro de Microdatos de la Universidad de Chile.

La cifra es 1,2% mayor al 6,5% registrado en el estudio de diciembre, aunque es menor respecto del mismo mes de 2016 cuando llegó a 9,4%. De esta manera se registraron 244.900 personas sin empleo.

De acuerdo al economista

Jaime Ruiz-Tagle, director del Centro de Microdatos de esa casa de estudios, "desde una perspectiva histórica, la tasa de desempleo se ubica en un nivel medio, esto es, bajo los niveles anteriores a 2012, pero sobre los niveles de los últimos cinco años", a excepción de marzo de 2016.

Sin embargo, el dato que viene siendo la constante es el fuerte componente de los trabajadores por cuenta propia que en este sondeo crecen un 19% en el último año.

Otro indicador que prende la alerta es el de los empleadores, que para este tipo de estadísticas son aquellos también independientes o emprendedores, pero más formales y

244

mil 900 personas se encuentran sin empleo en el Gran Santiago

que contratan personal, los que retrocedieron 8,9% en un año (tendencia similar a la de la última encuesta de desocupación del INE). Así, registraron una caída en sus ingresos del 14,7% respecto de marzo de 2016.

Mala calidad de empleo

"El empleador, que es el emprendimiento de buena calidad, el que obtiene altos ingre-



Empleos por cuenta propia siguen al alza

LAGENCIAUNO

sos y que tiene posibilidades de hacer cotizaciones y, por lo tanto, tener protección social, es el que cae fuertemente", explica Juan Bravo, economista de Clapes UC.

El especialista recalca que "tenemos una composición del empleo de mala calidad, donde el emprendimiento de mala calidad que es el cuenta propia es el que lidera esta creación de empleo".

Bravo sostiene que para los trabajadores que son independientes, pero que tienen gente que depende de ellos, "el cre-

cimiento económico es vital", subraya.

Los trabajadores por cuenta propia seguirán siendo un "amortiguador" para que la tasa de desempleo no sea más alta, asegura el economista.

"El trabajo por cuenta propia va a seguir existiendo, el problema es que, sobre todo a la gente que tenía un empleo de buena calidad, con mejores ingresos, no le sirve este tipo de empleo, o sea, claro que es mejor que estar cesante, pero para ellos es más difícil salir a vender cosas a la calle".